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Meta de governo de Mendanha é atrair 100 
mil novas empresas e gerar 250 mil empregos
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“Lutarei para 
voltarmos com o 
programa Cheque 
Reforma e Cheque 
Construção”, disse 
o candidato a 
Deputado Estadual 
Willian Panda
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Prefeitos do Sul 
e do Sudeste 
declaram apoio 
a Marconi
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“Nosso principal 
objetivo é derrotar
o Bolsonaro”, disse 
o Vice-Candidato
ao Governo de 
Goiás, Edson Braz
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Panda está no seu segundo mandato 
como vereador em Aparecida de 
Goiânia. Foi eleito e reeleito como um 
dos parlamentares com mais números 
de votos. Foi secretário municipal de 
Habitação e sempre esteve ao lado dos 
mais humildes e das pessoas que vivem 
em vulnerabilidade social

A TV Gazeta iniciou uma rodada de 
sabatinas com os Vice-Candidatos 
ao Governo de Goiás. Edson 
Braz da Silva nasceu em 02 
de janeiro de 1959, no Rio de 
Janeiro, tem 63 anos de idade. 
É Advogado, Subprocurador- 
Geral do Trabalho, Professor de 
Direito do Trabalho e candidato 
ao cargo de vice-governador pela 
Federação PSOL/REDE 

Em sabatina à Rádio 
Canadá FM, de 
Britânia, Major Vitor 
Hugo afirma que vai 
rever o sistema 
de OSs em Goiás

Lei contra “golpe do baú” é 
questionada na Justiça; ela 
proíbe regime de comunhão 
de bens para quem casa 
com mais de 70 anos
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SABATINA/ ELEIÇÕES 2022

HELENA RIBEIRO - O programa 
Café com Prosa, apresen-
tado por Renato Sobrinho, 
com a participação do co-
mentarista político Eube 
Messias, sabatinou nesta 
quinta-feira, 22, o candi-
dato a Deputado Estadual, 
Willian Panda (PSB). O can-
didato teve 15 minutos para 
responder às perguntas fei-
tas pelo apresentador e pelo 
comentarista político. Ele 
aparece na pesquisa GAZE-
TA/VOGA realizada entre 
os dias 25 e 29 de agosto de 
2022, entre os mais lembra-
dos nas intenções de voto 
(pesquisa espontânea). 

Panda está no seu segun-
do mandato como vereador 
em Aparecida de Goiânia. 
Foi eleito e reeleito como 
um dos parlamentares com 
mais números de votos. Foi 
secretário municipal de Ha-
bitação e sempre esteve ao 
lado dos mais humildes e 
das pessoas que vivem em 
vulnerabilidade social. Com 
um mandato popular, ele 
esteve à frente dos princi-
pais projetos de moradia na 
cidade de Aparecida e ainda 
foi o responsável por criar o 
programa Aparecida Legal, 
de regularização fundiária 
no município. Decidiu se 
candidatar a deputado es-
tadual porque quer levar os 
mesmos projetos e avanços 
que realizou em Aparecida 
de Goiânia para o Estado 
de Goiás.

Por que o eleitor deve votar 
em você para deputado?

“Tenho falado duran-

te as carreatas ‘chega dos 
poderosos’, Aparecida tem 
que eleger alguém do povo. 
Acho que pela primeira vez, 
vamos ter oportunidade de 
eleger alguém, que de fato 
tem as políticas públicas 
que o povo precisa como 
instrumento, e alguém que 

não está ancorado no po-
der  para vencer as eleições. 
Alguém que está lutando 
que está dependendo de 
fato da população. Acredito 
nos Aparecidenses, na nossa 
eleição, acho que ela é extre-
mamente possível e quero 
acreditar que daqui 10 dias 

Aparecida de Goiânia vai 
eleger o Panda como Depu-
tado’’, disse o candidato.

Como está sua candidatu-
ra/campanha?

“Nossa candidatura está 
bem, baseada em Aparecida, 
pelo trabalho que fizemos 

durante todo esse tempo, nós 
de fato esperamos um per-
centual de votação que faça 
a diferença para vencermos 
os nossos adversários dentro 
da chapa. Contamos muito 
com o voto da população de 
Aparecida, pelo histórico de 
trabalhos que fizemos pela 
cidade, como a luta pela mo-
radia, pela educação pública 
municipal e com os servido-
res público’’, pontuou Panda.

Qual segmento e região 
você representa?

“Estamos juntos com os 
servidores públicos, pois es-
tou do lado dos servidores 
em todos os momentos e vo-
tações, durante todo man-
dato impulsionei ao lado 
dos servidores de uma for-
ma construtiva para poder 
buscar soluções e  montar 
uma mesa de diálogo com o 
poder executivo e resolver os 
problemas. Estamos em 62 
cidades, tenho experiências 
políticas há algum tempo, 
ajudei a construir alguns 
partidos a nível de estado, 
tenho muitas amizades no 
estado, e hoje posso dizer 
que tenho apoio do Presi-
dente da Câmara de Goia-
nira, do Vereador Marcão, e 
de muitos Suplentes de Se-
nador Canedo’’, respondeu 
o sabatinado. 

Caso seja eleito, qual será 
seu primeiro projeto?

“O primeiro projeto de 
lei que irei apresentar e para 
que tentamos aprovar a vol-
ta do programa do ‘Cheque 
Reforma/Cheque Constru-

ção’, porque moradia, não é 
só entregar a casa pronta e 
sim ajudar a pessoa ter uma 
moradia de fato digna. Te-
nho rodado por Aparecida 
e em cima do carro de som, 
conseguimos ver casas total-
mente inacabadas, sem te-
lhados, sem banheiros, vejo 
muito, privadas externas. 
Não basta apenas ter um 
lugar para morar, as pesso-
as têm que morar com dig-
nidade. Vou lutar também 
para mudarmos o programa 
Habitacional do Estado, pois 
é um programa insuficiente’’, 
finalizou Panda. 

SOBRE A PESQUISA 
GAZETA/VOGA

Foram 807 eleitores en-
trevistados,  sendo estrati-
ficado por sexo, faixa etária, 
grau de escolaridade, nível 
econômico e posição geo-
gráfica.  O grau de confiança 
é 95%  com margem de erro 
de  3,5% para mais ou me-
nos. A pesquisa está regis-
trada no Tribunal Superior 
Eleitoral protocolizada sob 
o nº BR-02749/2022 e no 
Tribunal Regional Eleitoral 
sob o nº GO-06359/2022.

A modalidade de pes-
quisa adotada envolveu 
a técnica de survey, que 
consiste na aplicação de 
questionários estrutura-
dos e padronizados a uma 
amostra representativa do 
universo que abrange os 
eleitores do Estado de Goi-
ás. A pesquisa  completa 
está no portal do Jornal 
Gazeta do Estado: www.
gazetadoestado.com.br 

“Lutarei para voltarmos com o 
programa Cheque Reforma e Cheque 
Construção”,  disse o candidato a 
Deputado Estadual Willian Panda 

O candidato a Deputado Estadual foi lembrado pelos goianos na pesquisa GAZETA/VOGA, realizada entre os dias 25 e 29 de agosto de 2022  
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Publicidade Legal 
no Jornal Gazeta 
do Estado

(62) 3249-8883

SABATINA/ ELEIÇÕES 2022

HELENA RIBEIRO - A TV Ga-
zeta iniciou uma roda-
da de sabatinas com os 
Vice-Candidatos ao Go-
verno de Goiás. O candi-
dato a ser sabatinado no 
Jornal da Gazeta-Edição 
do Almoço, desta quin-
ta-feira, 22, foi o vice-
-governador, Edson Braz 
(PSOL/REDE). Ele teve 
25 minutos para respon-
der às perguntas feitas 
pelo apresentador Thia-
go Mendes. Edson é vice 
de Cintia Dias, candida-
ta ao governo de Goiás 
também do Psol.

Edson Braz da Silva 
nasceu em 02 de janeiro 
de 1959, no Rio de Janei-
ro, tem 63 anos de idade. 
É Advogado, Subprocu-
rador-Geral do Trabalho, 
Professor de Direito do 
Trabalho e candidato 
ao cargo de vice-gover-
nador pela Federação 
PSOL/REDE. 

Como está sendo 
a campanha ?

“A energia da campa-
nha está boa! As pessoas 
estão entusiasmadas. Nós 
temos as dificuldades na-
turais de partido que não 
tem os recursos que os ou-
tros têm. Então, a Rede 
tem uma disponibilidade 
no Estado de Goiás de 150 
mil, o Psol com 234 e isso 
não se compara às outras 
candidaturas milioná-
rias acima de 6 milhões. 
Mas, isso não faz com que 
a gente perca o entusias-
mo. Sabemos da dificul-
dade, mas, acreditamos 
na capacidade, na inteli-
gência do eleitor de saber 
separar o que é quase um 

abuso do poder econômi-
co em razão da diferença 
de recurso de cada um, 
é o que é realmente uma 
campanha próxima ao 
povo, sincera é que quer 
conquistar os votos com 
ideologias e propostas’’, 
disse o candidato.   

Como está sendo a 
experiência de disputar 
a eleição para o 

Governo com 
pouco recurso?

“É bastante difícil, 
inclusive em uma cam-
panha estadual, nós irí-
amos precisar de deslo-
camento, e não temos o 
helicóptero a máquina 
do governo, para sair-
mos tem que ser dentro 
do nosso próprio carro 
ou de carona. As coisas 
são assim, bem rústicas, 

bem improvisadas e isso 
nos deixa em uma gran-
de desvantagem. Existe 
uma cultura na popu-
lação, que acha que se a 
cidade não foi visitada,  é 
porque o candidato não 
deu importância para 
aquela cidade. Porém, a 
verdade não é essa, mui-
ta das vezes é material-
mente impossível visitar 
aquela cidade, ai vamos 

administrando essa fal-
ta de recursos para que 
tenhamos o melhor re-
sultado possivel’’, res-
pondeu Edson.  

Está havendo uma 
grande falta de 
proposta nesta eleição, 
você também enxerga 
assim? Como estão as 
propostas de vocês?

“Temos propostas re-
gistradas inclusive no 
TRE, porém o nosso tem-
po de televisão, a ocupa-
ção de mídia é mínimo 
então, fica difícil a espe-
cificação das propostas, 
o detalhamento.  Nossa 
prioridade é a educação, 
pois a educação é o que 
faz a população pobre, 
quebrar essa linha da po-
breza e ter a chance de 
progredir socialmente, a 
saúde, a segurança públi-
ca, transporte e moradia  
e principalmente nesses 
dias terríveis a alimen-
tação. A população bra-
sileira entrou no quadro  
grave de fome e Goiás não 
fugiu dessa linha, apesar 
de ser um estado extre-
mamente rico’’, pontuou 
o sabatinado.  

A Rede Psol apoia o 
Lula, mas o candidato 
à presidência, disse 
que o candidato dele é 
o Wolmir Amado, isso 
incomoda vocês?

“O problema é que 
a Rede  é um partido de 
ideologia, o Psol tam-
bém. Outros partidos 
usam um termo chama-
do pragmatismo para ex-
plicar o inexplicável que 
são as coligações. Então, 

o Psol a Rede quis partici-
par de uma frente ampla 
de esquerda do Estado de 
Goiás porém, alguns par-
tidos, tinha como opção 
a coligação com o José 
Eliton, Marconi e essas 
opções são compatíveis 
com a ideologia do Psol e 
da Rede. Por isso, decidi-
mos ter uma candidatu-
ra própria, bem definida  
nas opções em favor da 
sociedade, e o Lula diz 
isso, está na campanha’ 
O meu candidato e o Wol-
mir’, mas, isso não nos in-
comoda porque, o nosso 
principal objetivo é der-
rotar o Bolsonaro, o bol-
sonarismo se implantou 
como uma praga de ga-
fanhotos no Brasil, tiran-
do o respeito às pessoas, 
esse sistema político do 
Bolsonaro libertou o que 
havia de pior no mundo, 
as pessoas estão achando 
que qualquer discussão 
passa pela eliminação 
do contrário. Nós da rede 
nós chamamos de pesso-
as de Luta e Paz’’, finali-
zou o candidato.  

 A TV Gazeta realizou 
uma série de sabatinas 
com os candidatos que 
estão disputando os car-
gos de deputado esta-
dual, federal, senador, 
governador e presidente. 
As sabatinas seguiu os 
critérios do mais lem-
brados na última pes-
quisa   Gazeta/Voga. E 
nesta semana a TV Ga-
zeta começou a sabati-
nar os vice-candidatos 
ao governo de Goiás. As 
sabatinas ficam disponí-
veis nas redes sociais da 
emissora: gazetaplay.

 Divulgação

“Nosso principal objetivo é derrotar 
o Bolsonaro”, disse  o Vice-Candidato 
ao Governo de Goiás, Edson Braz

Edson é vice-governador na chapa de Cintia Dias (PSOL), Candidata ao Governo de Goiás
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DA REDAÇÃO-Reconhecido 
pelo trabalho que contri-
buiu com a industrializa-
ção de Aparecida de Goi-
ânia, Gustavo Mendanha 
(Patriota) projeta agora a 
atração de cem mil novas 
empresas para o Estado, 
com criação de 250 mil 
empregos, caso seja eleito 
governador de Goiás, com 
foco no desenvolvimento 
econômico e geração de 
emprego e renda.

Para isso, a estratégia 
de seu plano de gover-
no passa pela criação de 
um ambiente de negó-
cio favorável,  com ca-
pacitação profissional, 
desburocratização das 
linhas de crédito e aces-
so às informações. 

Mendanha conta ain-
da com o diálogo como 

um fator determinante 
para a segurança jurídica 
para o setor produtivo que 
gera empregos e renda. 

“O setor produtivo 
será nosso grande par-
ceiro em busca do de-
senvolvimento do nosso 
Estado. Vamos recuperar 
o tempo perdido nestes 
últimos três anos em que 
perdemos em competi-
tividade e deixamos de 
receber empresas. Há 
quantos anos não vem 
uma grande indústria pra 
cá? Vamos mudar isso!”, 
afirma Mendanha.

Um dos triunfos da 
gestão do ex-prefeito de 
Aparecida foi ter dobra-
do a quantidade de CNP-
Js ativos de 35 mil para 
quase 70 mil entre pe-
quenos, médios e gran-

des empreendedores. Os 
empresários e industria-
listas contam com 7 po-
los empresariais, e hoje 
já é consolidada como 
grande formadora de no-
vos negócios. 

No plano de gestão 
da coligação Estado In-
teligente está previsto 
a instalação do distrito 
tecnológico de Anápolis 
e o Parque Tecnológico 
de Jataí. 

Outro compromisso 
é a implantação de uni-
dades da Casa do Em-
preendedor em todas 
as regiões goianas. Esse 
tipo de serviço também 
já existe em Aparecida, 
oferecendo serviços e fa-
cilidades para fomentar 
a criação de micro e pe-
quenas empresas.

Meta de governo de 
Mendanha é atrair 100 
mil novas empresas e 
gerar 250 mil empregos

Durante agenda de 
campanha pelas regiões 
Sudeste e Sul do estado, 
na terça-feira, 20/09, e na 
quarta-feira, 21/09, o can-
didato ao Senado, Marconi 
Perillo (PSDB 456), recebeu 
a adesão à sua candidatura 
de lideranças e prefeitos de 
importantes municípios, 
durante carreatas e visitas 
às prefeituras. Os apoios 
reforçam a força política 
do tucano na reta final da 
campanha. Marconi estava 
acompanhado pelo segun-
do suplente na sua chapa, 
o empresário Marcos Ermí-
rio de Moraes, e pelo depu-
tado estadual Gustavo Se-
bba (PSDB), que concorre 
à reeleição.

O prefeito de Buri-
ti Alegre, André Chaves 
(MDB), conhecido como 
Dedé Chaves, participou, 
na quarta-feira, 21/09, de 
carreata liderada por Mar-
coni Perillo (PSDB 456), 
que percorreu as ruas da 
cidade, ao lado de outras 
lideranças, como o prefei-
to de Morrinhos, Joaquim 
Guilherme (PSDB). Dedé 
disse que apoia Marconi 
pela história do ex-gover-
nador. “Por tudo o que ele 
já fez por Buriti Alegre e por 
Goiás. Sempre fui muito 
bem atendido, mesmo sen-
do do MDB. Nunca fechou 
as portas para Buriti Ale-
gre. Muita gratidão”, disse, 
apontando o perfil munici-
palista de Marconi. “Goiás 
só tem a ganhar com ele no 
Senado Federal”, afirmou.

O ex-prefeito Marco 
Aurélio Naves (PL) estava 
na carreata de Marconi, ao 
lado da deputada federal 

Magda Mofatto (PL), candi-
data à reeleição, e disse que 
está com o ex-governador 
“porque ele fez muito por 
Buriti Alegre. Quando eu 
estava na prefeitura, ele foi 
um parceiro. Ajudou muito 
a gente. E ajuda outros mu-
nicípios. Ele é muito impor-
tante para o Senado, vai ser 
um senador municipalista”. 

Também na quarta-
-feira, declarou apoio a 
Marconi o prefeito de Co-
rumbaíba, Sebastião Ro-
drigues Gomes Filho, o Ro-
drigo Cebola (Podemos). O 
anúncio foi feito na sede da 
prefeitura e contou tam-
bém com a presença do 
ex-prefeito Romário Vieira 
da Rocha (Podemos) e de 
vereadores. “Estamos aqui 
agora com o nosso futuro 
senador, com nosso grupo, 
declarando apoio a quem 
realmente já trabalhou, e 
trabalhou muito, por Co-
rumbaíba. Vamos unidos, 
juntos, rumo à vitória”, dis-
se o prefeito. 

O ex-prefeito Romário 
ressaltou o trabalho de 
Marconi na região. “Estou 
muito feliz. O nosso grupo 
político, encabeçado pelo 
nosso prefeito Rodrigo Ce-
bola, os nossos vereado-
res, abraçou a candidatura 
de Marconi ao Senado”, 

disse.  “Ele foi um grande 
governador, fez muito pela 
nossa região. Na nossa ci-
dade tem muitas obras 
dele. E nós precisamos do 
Marconi no Senado Fede-
ral”, afirmou.

Em Ouvidor, na terça-
-feira, 20/09, o prefeito Ce-
binha Nascimento (MDB) 
e muitos apoiadores re-
cepcionaram Marconi, 
deputado Gustavo Sebba 
e o ex-prefeito João César 
(PSDB) em frente à prefei-
tura e disse que foi uma 
alegria recebê-los, se refe-
rindo ao tucano como “um 
grande governador do es-
tado de Goiás”. Ao declarar 
seu apoio, o prefeito disse: 
“Não poderia ser diferen-
te. Estamos aqui, de braços 
abertos, para receber este 
grande companheiro”, afir-
mou. Em discurso, Cebi-
nha disse que Marconi fez 
muito pelo estado e “quer 
o bem do povo goiano, e 
nós precisamos de políti-
cos assim”.

O ex-prefeito João Cé-
sar, ao participar da carrea-
ta de Marconi, disse que ele 
foi “o melhor governador 
que já passou por aqui”. 
Segundo ele, “o reconheci-
mento do povo de Ouvidor 
não é em vão. É pelo traba-
lho (dele)”, disse.

Prefeitos do Sul e do Sudeste 
declaram apoio a Marconi

A ex-primeira-dama 
capitaneou uma série de 
carretas nesta quarta-fei-
ra (21/09) pela região do 
Centro Goiano por cinco 
cidades. Em Guapó, a po-
pulação prestou home-
nagem e prefeito garantiu 
apoio ao projeto de Mar-
coni para o Senado

Nesta quarta-feira 
(21/09), a ex-primeira-da-
ma de Goiás, Valéria Perillo, 
liderou uma série de carre-
tas por cinco municípios 
da região do Centro Goia-
no. A caravana de Valéria 
passou por Aragoiânia, 
Guapó, Varjão, Abadia de 
Goiás e Caldazinha. Lide-
ranças locais e população 
foram muito receptivas 
com a passagem da espo-
sa de Marconi e prestaram 
homenagens. 

O prefeito de Guapó, 
Colemar Cardoso (PSDB), 
falou da felicidade em re-
ceber a carreata na cidade 
e da gratidão pelos servi-

ços prestados pelo ex-go-
vernador. “Quero agrade-
cer a presença da Valéria, 
ex-primeira-dama e futura 
esposa do senador Marco-
ni. Marconi, quero te agra-
decer por tudo que você 
fez pela cidade de Guapó e 
por tudo que você fez pelo 
estado de Goiás”, declarou. 

Na rua Rodolfo Tavares, 
moradores prestaram home-
nagem para Valéria Perillo e 
lançaram uma chuva de pé-
talas de rosas pela sacada de 
uma casa. Também entrega-
ram algumas rosas como for-
ma de agradecimento pelos 
serviços prestados. Ainda em 
Guapó, duas moradoras saí-
ram nas portas de suas casas 
para falar com Valéria. Dona 
Raimunda, com 77 anos, exi-
bia uma foto com Marconi e 
o prefeito Colemar. Divina, 65 
anos, fez questão de mostrar 
um cartaz da primeira cam-
panha de Marconi para o go-
verno, de 1998, que guarda 
como lembrança. “Eu amo o 

Marconi, sou muito grata por 
tudo que ele fez”, reforçou. 

Em Aragoiânia, o pre-
sidente da Câmara da ci-
dade, Rony Gago (PSDB), 
reafirmou seu compro-
misso com o tucano. 
“Aragoiânia está com 
Marconi. Obrigada por 
tudo que vocês fizeram 
por nossa cidade, Mar-
coni e Valéria. Contem 
com a gente!”. O vereador 
Rafael Teixeira (PMDB) 
também falou da história 
de compromissos de Mar-
coni. “Caldazinha não irá 
lhe faltar, senador. Nós de-
vemos muito a você. A Bol-
sa Universitária, as casas 
populares, os vários pro-
gramas sociais têm a sua 
marca, o seu legado aqui 
na nossa cidade”, lembrou. 
O candidato a deputado 
estadual, Júnior Pinheiro 
(PSDB), acompanhou Va-
léria em todas o trajeto pe-
las cinco cidades.

ASCOM

Valéria Perillo é recebida com 
flores em carreata de Guapó
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ASCOM - Sabatinado pelo ra-
dialista Apollo Ventura na 
manhã desta quinta, 22,  
Major Vitor Hugo discorreu, 
com profundidade, sobre as 
principais propostas do seu 
plano de governo para Goiás 
nas áreas de saúde, educa-
ção, agropecuária, seguran-
ça pública, planejamento e 
gestão administrativa. Para 
os ouvintes da Rádio Cana-
dá, o candidato ao governo 
de Goiás pelo PL também fez 
referência à Operação Ecle-
siastes, da Polícia Civil, sobre 
a corrupção no sistema de 
OSs na saúde.

O plano de governo de 
Major Vitor Hugo elenca 16 
eixos de ação para a trans-
formação da administração 
pública de Goiás, com prota-
gonismo para a saúde. Para 
ele, o atual sistema de Orga-
nizações Sociais (OSs) para o 
setor é um meio de promover 
a corrupção e a má adminis-
tração, o que tem aconteci-
do no governo Caiado. “Nós 
queremos rever o sistema das 
OSs que hoje administram 
os nossos hospitais públi-
cos. Você vê o escândalo de 
corrupção do governo Caia-
do,  envolvendo quase R$ 60 
milhões. Após a realização 
da Operação Eclesiastes, o 
governador cancelou o con-
trato com essa OS, mas ele 
poderia ter prevenido isso”, 
apontou Major Vitor Hugo.

A chamada “Operação 
Eclesiastes” foi deflagrada 
pela Polícia Civil e investiga o 
direcionamento de licitação 
para contratação de OSs. A 
operação cumpriu 52 man-
dados contra empresários, 
servidores públicos e funcio-
nários de empresas particu-
lares, e contabilizou mais de 

20 mil páginas do inquérito, 
aberto em 2020.

Ainda no tema saúde, 
o candidato disse que quer 
criar hospitais do futuro, in-
crementando as seis policlí-
nicas já existentes no estado, 
destinando 6 milhões de re-
ais para cada uma; ampliar 
parcerias com o governo 
federal; criar um centro de 
referência pediátrico; e me-
lhorar a regulação de acesso 
ao serviço da saúde, para 
mudar, rapidamente, a reali-
dade da saúde de Goiás. Para 
tanto, ele assegurou que, no 
seu mandato,  vai escolher o 
“melhor médico para assu-
mir a Secretaria da Saúde”.

Na educação, o candida-
to pretende valorizar os pro-
fessores não só pela questão 
salarial, e os alunos não só 
no aspecto intelectual, mas 

pelo desempenho. O radialis-
ta Apollo Ventura perguntou 
se o Major Vitor Hugo pode-
ria criar uma escola militar 
para  Britânia. “Poderia sim. 
Eu vou colocar um colégio 
militar em Britânia e em to-
das as cidades de Goiás que 
quiserem”, respondeu. Ainda 
na área de educação, o can-
didato  disse que quer trazer 
um colégio militar do Exérci-
to para Goiânia ou Apareci-
da, focado no ensino técnico 
profissional, para fornecer 
mão de obra para o comér-
cio, a indústria e para o agro. 

Para o fomento da agri-
cultura, pecuária e abaste-
cimento, Major Vitor Hugo 
pretende apoiar os empre-
endedores rurais na conces-
são de crédito, e também por 
meio de desenvolvimento 
da infraestrutura no estado 

e do acesso à tecnologia. Ele 
frisou ainda  que vai apoiar 
empreendedores da agroin-
dústria, com o intuito de 
agregar valor aos produtos. 
“Em vez de vender o grão, a 
soja em si, vamos vender o 
óleo de soja, vamos colocar 
as indústrias próprias dos 
produtores rurais para ba-
ratear os produtos, para que 
eles possam vender para al-
guém mais próximo”, afirma. 
O candidato complementou 
que vai diminuir os impostos 
e simplificar as normas que 
dificultem a vida dos empre-
endedores do agronegócio. 

Na entrevista, Major Vitor 
Hugo teceu duras críticas ao 
governador Ronaldo Caia-
do. Afirmou que ele traiu o 
presidente Bolsonaro, vis-
lumbrando a possibilidade 
de tirá-lo do poder; lembran-

do ainda o episódio em que 
Caiado, com o dedo em riste, 
apontou para todos, dizendo 
“não preciso do seu voto”. O 
candidato recordou também 
que  o atual governador le-
vou o Mandetta para dentro 
do Palácio das Esmeraldas 
no auge da crise e disse que 
as ordens do presidente não 
seriam cumpridas em solo 
goiano, chamando o presi-
dente de ignorante.  

Major Vitor Hugo afir-
ma ainda, na sabatina, que 
Caiado tem surfado na onda 
de prestígio de Bolsonaro. 
“Ele surfa na questão do 
ICMS e também com a re-
dução dos índices de crimi-
nalidade em Goiás, que bai-
xaram por causa das ações 
do presidente Bolsonaro. Se 
você quer saber a real situ-
ação da segurança pública 

em Goiás, converse com os 
profissionais da segurança 
pública: o militar, o civil, o 
bombeiro, o agente técni-
co-científico — todos estão 
muito descontentes com a 
forma como têm sido trata-
dos pelo  atual governador”. 

GESTÃO
Por ter montado uma 

chapa pura, sem coligação 
com outros partidos, Ma-
jor Vitor Hugo afirma que 
vai ter liberdade para mon-
tar um time de gestores ad-
ministrativos técnicos. As-
sim, ele poderá escolher os 
melhores representantes 
de cada área para assumir 
as secretarias, ao contrá-
rio de seus opositores, que 
apostaram em coligações.  
“Imagina o quanto eles 
(demais candidatos ao go-
verno), hoje, serão depen-
dentes na montagem de 
um eventual governo deles 
[...] E quem se torna refém 
é a população”.  

Em relação à política 
para as mulheres,  Major Vi-
tor Hugo ressaltou que seu 
plano de governo se concen-
tra em três eixos principais: 
a promoção da igualdade de 
funções e remuneração; a 
promoção da liderança, para 
que elas ocupem lugares im-
portantes no poder público; e 
o combate à violência contra 
a mulher. “Eu comecei pela 
escolha de uma mulher para 
ser a minha vice, a pastora 
Keila Borges, do entorno de 
Brasília, na região de Águas 
Lindas. Já a primeira suplen-
te do nosso candidato ao 
Senado, Wilder Morais, é a 
missionária Izaura Cardoso, 
esposa do senador Vanderlan 
Cardoso”, acrescentou.  

 Divulgação

Em sabatina à Rádio Canadá FM, 
de Britânia, Major Vitor Hugo afirma 
que vai rever o sistema de OSs em Goiás
O candidato ao governo de Goiás, Major Vitor Hugo, falou sobre o escândalo de corrupção das OSs do governo Caiado e discorreu sobre os principais eixos do seu plano de governo
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Lei contra “golpe do baú” é questionada na 
Justiça; ela proíbe regime de comunhão de 
bens para quem casa com mais de 70 anos

Sistema de consulta a 
dados financeiros do 
cidadão mudará a partir 
de fevereiro de 2023

ADI REGISTRATO

Chegou ao Supremo 
Tribunal Federal, órgão 
máximo de julgamentos 
de processos judiciais 
do Brasil que discutem 
questões constitucio-
nais, ação que discute 
um dos temas atuais 
mais intrigantes entre 
questões de Direito de 
Família: se a lei que obri-
ga pessoas de mais de 
70 anos a se casarem em 
regime de separação de 
bens é constitucional. 
O processo pode ter seu 
julgamento iniciado ain-
da nesse trimestre, sen-
do reconhecida já pelo 
Relator, Ministro Rober-
to Barroso, a repercus-
são geral do caso.

A regra dos septua-
genários foi instituída 
no ano 2010, alterando 
o Código Civil de 2002, 
para prevenir o que se 
convencionou chamar 
de “golpe do baú” — ex-
pressão pejorativa, de 
cunho machista, usa-
da para definir quan-
do uma mulher se casa 
com um homem mais 
velho com o intuito de 
ficar com sua herança. 
A ideia era, para além de 
supostamente proteger 
o patrimônio da pessoa 
idosa, também preser-
var a herança dos filhos, 
mas a norma passou a 
ser questionada e foi pa-
rar na corte.

O caso que chegou ao 
STF e poderá ter reco-
nhecida sua repercussão 
geral — ou seja, indicar 
decisões futuras sobre 
episódios semelhantes 
— ocorreu na cidade de 
Bauru, no interior de São 
Paulo. Trata-se de um ca-
sal composto por um ho-
mem e uma mulher que 
mantiveram uma união 
estável de 2002 a 2014, 

ano em que ele mor-
reu. À época, a primeira 
instância reconheceu a 
mulher como herdeira, 
mas ela acabou perden-
do o processo quando 
os filhos do marido re-
correram ao Tribunal de 
Justiça de São Paulo. Lá 
aplicou-se o regime de 
separação de bens, uma 
vez que ele já tinha mais 
de 70 anos quando a re-
lação foi selada. Na pe-
regrinação por Justiça, o 
caso foi parar no Supe-
rior Tribunal de Justiça e, 
agora, no STF.

Segundo a advogada 
Marilia Golfieri Angella, 
sócia-fundadora do 
Marília Golfieri Angella 
– Advocacia Familiar e 
Social, especialista em 
Direito de Família, Gêne-
ro e Infância e Juventude, 
mestranda em Processo 
Civil pela Faculdade de 
Direito da USP e profes-
sora colaboradora do 
FGV Law, a discussão 
extrapola a questão da 
proteção do patrimônio. 
Para ela, esse debate pre-
cisa ser feito do ponto 
vista da autonomia da 
pessoa idosa.

O próprio Estatuto 
da Pessoa Idosa foi al-
terado em julho deste 
ano para a substituição 
as palavras “idoso” ou 
“idosos” por “pessoa 
idosa” ou “pessoas ido-
sas”, respectivamente. 
“As recentes discussões 
a respeito deste caso 
em julgamento no STF 
caminham no mesmo 
sentido daquelas des-
tinadas ao estudo da 
dignidade humana da 
pessoa idosa e da neces-
sidade de garantia de 
maior respeito e auto-
nomia dessa parcela da 
população”, afirma.

“A discussão sobre a 
alteração do termo ‘ido-
so’ foi iniciada a partir do 
Projeto de Lei 72/2018 
tendo em vista a neces-
sidade de adequação da 
terminologia em respei-
to à luta das pessoas ido-
sas, assim como ocorre 
com as pessoas com de-
ficiência, que também 
vêm encontrando res-
paldo na legislação para 
serem mais valorizadas 
a partir de um tratamen-
to adequado, sem pre-
conceitos e rotulações, 
promovendo inclusão 
social e criação de polí-
ticas públicas protetivas, 
também destinadas a 
uma maior participação 
comunitária”, comenta 
Marilia Golfieri Angella.

De acordo com a 
especialista no tema, 
quando a lei presume, 
de forma indistinta, a ab-
soluta incapacidade das 
pessoas maiores de 70 
para decidir sobre o regi-
me patrimonial aplicável 
às suas uniões familia-
res, sejam elas através do 
casamento formal ou da 
mera união estável, “a 
regra afronta diretamen-
te a autonomia destas 
pessoas, ocorrendo um 
esvaziamento da capa-
cidade natural de deci-
dir sobre os atos mais 
banais da vida civil su-
postamente em prol da 
proteção patrimonial”.

“Em verdade, a nor-
ma que buscava promo-
ver a proteção patrimo-
nial da pessoa, quiçá de 
uma possível herança, 
age em desfavor da au-
tonomia e do respeito da 
vontade da pessoa idosa, 
ainda mais atualmen-
te, com o avanço dos 
pactos sociais e da me-
dicina, que promovem 

aumento da expectativa 
de vida e fazendo com 
que pessoas com seten-
ta anos ainda estejam 
completamente ativas e 
plenamente conscientes 
de seus atos”, analisa.

Como ocorre no 
caso posto em julga-
mento pelo STF, o ca-
sal de idosos viveu por 
mais de 10 anos junto 
e, a partir do momen-
to da morte do marido, 
seus filhos começaram 
a discussão contra a 
companheira com fi-
nalidade puramente 
patrimonial. “O que 
acaba acontecendo é 
justamente como no 
caso do STF: a compa-
nheira cuida no final da 
vida, muitas vezes assu-
mindo importante fun-
ção de cuidado e, após a 
morte, os filhos deixam-
-na sem nada”, completa.

Sobre a necessidade 
de se observar o caso 
também por um viés de 
gênero, Marília expli-
ca que “há desrespei-
to não só ao que o pai 
provavelmente deseja-
ria em vida, que seria a 
proteção de sua com-
panheira, mas possível 
desrespeito à dignidade 
desta mulher, que sofre 
o luto e enfrenta uma 
nova disputa contra a 
família. Há discrimina-
ção etária, ante o des-
respeito da vontade do 
pai, e de gênero, a qual 
precisa ser analisada 
adequadamente pela 
sociedade, pelo Legis-
lativo e pelo Poder Judi-
ciário a partir da ótica do 
novo Protocolo para Jul-
gamento com Perspec-
tiva de Gênero, lançado 
pelo CNJ recentemente”.

COM INFORMAÇÕES 
DE ROTA JURÍDICA

O processo pode ter seu julgamento iniciado ainda nesse trimestre, sendo reconhecida já pelo Relator, 
Ministro Roberto Barroso, a repercussão geral do caso

Fotos: divulgação

Sistema do Banco Cen-
tral (BC) de consulta a da-
dos financeiros do cida-
dão, o Registrato mudará 
a forma de acesso em 1º 
fevereiro de 2023. A partir 
desta data, o sistema será 
acessado apenas pelo Por-
tal Gov.br.

A mudança consta de 
circular editada hoje (14) 
pelo BC. Em nota, o banco 
informou que o acesso só 
será alterado em fevereiro 
para permitir que os cida-
dãos que ainda não abri-
ram uma conta no Portal 
Gov.br possam criar o login.

O cadastro na conta 
gov.br é gratuito e pode ser 
feito a qualquer momento, 
de forma rápida e simples, 
nesta página. O login per-
mite o acesso ao portal, tan-
to por computador quanto 
por dispositivos móveis.

Segundo o BC, a maio-
ria dos usuários prefere 
usar a conta.gov.br para 
acessar os serviços do ór-
gão oferecidos no portal 
único, mesmo quando 
existem outras opções. O 
login único foi usado em 
97% dos acessos ao Fale 
Conosco, em 94% para o 
Protocolo Digital e 82% no 
caso do Registro Declara-
tório Eletrônico – Investi-
mento Estrangeiro Direto.

Por meio do Registrato, 
o cidadão pode consultar 
informações gratuitas so-
bre dívidas com bancos e 
órgãos públicos, cheques 
devolvidos, contas, chaves 
Pix e operações de câmbio. 
O sistema permite, por 
exemplo, verificar se o CPF 
foi usado por terceiros.

COM IFORMAÇÕES 
DA ABR
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PRESUNÇÃO DA INOCÊNCIA

DA REDAÇÃO - A existência de 
inquéritos ou ações penais 
em curso não autoriza o 
indeferimento da suspen-
são condicional da pena. 
Com esse entendimento, a 
ministra do Laurita Vaz, do 
Superior Tribunal de Justi-
ça (STJ), concedeu habeas 
corpus para determinar a 
suspensão da pena de um 
homem que foi condenado 
a oito meses de detenção.

O pedido havia sido 
negado pelo Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) 
sob o fundamento de 
que o homem em ques-
tão tem em seu desfavor 
outros procedimentos 
em curso. A ministra 
Laurita Vaz reconheceu 
a ilegalidade da funda-
mentação e determinou 
a aplicação da suspen-
são da pena, devendo, 
esta, ser estabelecida 
pelo juízo estadual.

Ao acatar pedido da 
Defensoria Pública de 
Goiás (DPE-GO), a mi-
nistra ressaltou o TJGO,  
ao negar a incidência 
do sursis penal, apenas 
ressaltou que o paciente 
não possui bons antece-
dentes. Porquanto “tem 
em seu desfavor diver-
sos procedimentos em 
curso”, o que evidencia a 
patente ilegalidade sus-
citada pela defesa.

O entendimento da 
ministra foi no sentido de 
que o princípio da presun-
ção de inocência também 
se aplica ao artigo 77 do 
Código Penal, que dispõe 

sobre a suspensão da pena 
privativa de liberdade.

O Código Penal Bra-
sileiro permite a suspen-
são da pena privativa de 
liberdade quando ela não 
for superior a 2 anos e a 

pessoa não ser reinciden-
te. No caso em questão, o 
homem recebeu a pena 
oito meses por desaca-
to a funcionário público 
no exercício da função e 
por se recusar a falar seus 

dados pessoais às autori-
dades policiais.

O defensor público 
Márcio Rosa Moreira, ti-
tular da 2ª Defensoria Pú-
blica de 2º Grau, defendeu 
que a justificativa da corte 

estadual viola o princípio 
da presunção da inocên-
cia, uma vez que o homem 
não possui nenhuma sen-
tença com trânsito em 
julgado. Por esse motivo, 
recorreu no STJ a suspen-

são liminar dos efeitos 
da condenação e que, no 
mérito, seja reconhecida 
a incidência da suspensão 
de pena privativa.

COM INFORMAÇÕES 
DO DPE-GO

 Divulgação

Processos criminais em andamento 
não geram antecedentes, entende 
STJ ao julgar caso de Goiás

Ao acatar pedido da Defensoria Pública de Goiás (DPE-GO), a ministra ressaltou o TJGO, 
ao negar a incidência do sursis penal, apenas ressaltou que o paciente não possui bons antecedentes
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Entretenimento

EM BRUXELAS 

A obra é um dos destaque no International Dance film festival Brussels e retrata paisagens de Goiânia 

DA REDAÇÃO - O diretor e 
bailarino Gustavo Sil-
vestre desembarca neste 
mês em Bruxelas para 
participar do Internatio-
nal Dance film festival 
Brussels, com apresenta-
ção do filme POR DEN-
TRO. Trata-se de uma 
peça de videodança, 
onde  diversos lugares de 
Goiânia, capital do Esta-
do de Goiás, são promo-
vidos e valorizados por 
meio da coreografia do 
intérprete-criador. 

Além da apresentação 
do filme POR DENTRO, 
Silvestre também partici-
pa de um debate para falar 
sobre o processo de con-
cepção e criação do filme 
e os aspectos urbanísticos 
e culturais da cidade de 
Goiânia, como uma for-
ma de divulgar e promo-
ver a cidade para o mundo 
todo. A intenção do artista 
é mostrar uma “Goiânia 
nova, em constante cres-
cimento, em potência de 
vida, que tem sua memó-
ria atravessada de grandes 
acontecimentos” e uma ci-
dade diversa e complexa, 
“que  atravessa meu corpo 
e minha arte’’.

Silvestre afirma que re-
cebeu o convite da organi-
zação do festival com muito 
entusiasmo e que por coin-
cidência  já estava com via-
gem marcada para Europa 
no mesmo período por con-
ta de um outro trabalho que 
inicia a montagem e ensaios 
nos próximos dias. 

Para o bailarino, o 
único brasileiro a com-
por a programação, a 
participação no evento 
é um “reconhecimento 
internacional e a prova 
de que estou no cami-
nho certo. Não represen-
to apenas eu enquanto 
artista, mas um coletivo, 
toda uma cidade, da qual 
me inspirou para sua 
criação. E agora apresen-
to ela ao mundo.”

SOBRE O ARTISTA 
Gustavo Silvestre é 

ator, bailarino, diretor e 
videomaker. Graduado 
em Artes Cênicas, atua na 
área de criação e direção 
de movimento há mais de 
10 anos em companhias 
de grande representativi-
dade no cenário nacional, 
como Cia Mário Nasci-
mento, Cia de Dança Pa-
lácio das Artes e Quasar 

Gustavo Silvestre exibe filme “Por Dentro”
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Cia de Dança. Atualmente 
graduando em Cinema e 
Audiovisual. O artista pes-
quisa uma linguagem hí-
brida entre corpo, dança e 
performance no cinema, 
desenvolvendo projetos 
que dialoguem com sua 
trajetória artística, com 
participação em impor-
tantes festivais nacionais 
e internacionais. 

SOBRE O FILME POR 
DENTRO 

Dentro de mim habi-
tam lugares, desconhe-
cidos e encantadores. 

Lugares que me fazem, 
me definem, lugares que 
me mapeiam. Dentro de 
mim há ruas, avenidas, 
praças, há em mim ou-
tras pessoas. Um corpo 
e uma cidade, um movi-
mento que é atravessa-
do, desvelado. Pelo corpo 
apresento uma cidade, 
Goiânia que se define em 
mim. Por dentro, lugares 
de encontro, se coabi-
tam, eu sou a cidade, um 
corpo em movimento.

Teaser do filme POR 
DENTRO: https://youtu.
be/pifMeOWJiC8 
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CIÊNCIA

DA REDAÇÃO - Em meio aos 
desafios e à turbulência 
da nova fase, Juliana re-
solveu passar por uma 
cerimônia com ayahuas-
ca, um chá da tradição 
indígena sul-americana 
que leva a estados altera-
dos da consciência.

A bebida é resultado 
da mistura de plantas di-
ferentes e se popularizou 
no Brasil a partir das pri-
meiras décadas do século 
20 pelo grupo religioso 
Santo Daime.

Juliana conta que já ti-
nha passado por duas ex-
periências com ayahuas-
ca. Na época, no entanto, 
havia considerado os cul-
tos vivenciados anterior-
mente “sérios e rígidos” 
demais e muito associa-
dos ao cristianismo.

“Dessa vez eu fiz [o 
rito de ingestão] já sa-
bendo da doença. Eu 
coloquei uma intenção 
específica. Tipo, eu que-
ro cura. Quero entender 
o que está acontecendo 
comigo”, afirma.

Moradora de Campi-
nas (SP), a artesã explo-
ra um caminho que aos 
poucos vem ganhando 
espaço no Brasil: o uso 
de alucinógenos no en-
frentamento de doen-
ças graves.

Nos últimos anos, há 
um crescente número de 
pesquisas científicas a 
respeito de substâncias 
como a psilocibina en-
contrada em cogumelos, 
o DMT da ayahuasca e 
o anestésico cetamina 

(que não é um psicodéli-
co clássico, mas também 
tem como efeito a altera-
ção da consciência).

As descobertas, que 
indicam que tais pro-
priedades podem aplacar 
sintomas de ansiedade, 
depressão e estresse pós-
-traumático, vêm entu-
siasmando as comunida-
des científica e médica.

Ao mesmo tempo, 
o novo cenário implica 
discussões importantes 
em torno da eventual po-
pularização de compo-
nentes de fortes efeitos 
sobre o cérebro e cujo 
uso é ilegal no Brasil: 
com exceção da cetami-
na, as substâncias acima 
pertencem à lista F2, das 

consideradas ilícitas pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), 
com penas previstas na 
Lei Nacional de Drogas - 
que incluem prisão.

Mas há nuances. A 
ayahuasca, por exemplo, 
é autorizada para uso reli-
gioso, segundo resolução 
do Conselho Nacional de 
Política sobre Drogas (leia 
mais detalhes abaixo).

CUIDADO PARA 
DOENÇAS GRAVES

As possibilidades dos 
psicodélicos vêm interes-
sando diferentes campos 
da Medicina. Um deles é 
o dos cuidados paliativos, 
que ampara portadores 
de doenças graves tan-

to em problemas físicos 
quanto em questões exis-
tenciais, como a finitude 
da vida.

Assim como ocor-
re com os psicodélicos, 
há uma dose razoável de 
desinformação sobre o 
tema. Em sessão da CPI 
da Covid no ano passado, 
parlamentares chegaram 
a comparar os cuidados 
paliativos com eutanásia.

Ana Cláudia Mesquita 
Garcia, enfermeira palia-
tivista e professora na Es-
cola de Enfermagem da 
Universidade Federal de 
Alfenas, em Minas Gerais, 
diz que a própria ideia de 
que eles são voltados ape-
nas para pacientes em fim 
de vida já foi modificada.

“A última definição da 
International Association 
for Hospice and Palliative 
Care [entidade mundial 
da área] cita sofrimentos 
relacionados à saúde, em 
especial aqueles no fim da 
vida. Mas, de forma geral, 
foca no bem-estar de pa-
cientes de doenças graves 
e também de seus familia-
res e cuidadores”, diz.

Milena dos Reis Bezer-
ra de Souza, clínica-geral 
da equipe de cuidados 
paliativos do hospital AC 
Camargo Cancer Center, 
explica que a contribui-
ção do profissional “é 
para o alívio do sofri-
mento”. “Alguém que não 
está respirando direito 
não conversa. Alguém 

que está com dor tem di-
ficuldade para fazer pla-
nos de vida.”

A médica começou a 
investigar o potencial dos 
psicodélicos a partir da su-
gestão de seus pacientes.

“É como ser desafiada. 
A primeira coisa que fiz foi 
jogar de uma forma mui-
to aberta. Disse: ‘não co-
nheço o assunto, mas eu 
vou te ouvir, vou estudar’. 
Primeiro, quero saber se 
não te prejudica. Depois, 
a gente define se pode aju-
dar no tratamento.”

Ela não promove as 
sessões, mas auxilia os 
pacientes com câncer 
que desejam passar pela 
experiência a adequar 
seu tratamento, evitando 
interações medicamen-
tosas e efeitos colaterais.

Ana Garcia, por sua 
vez, ficou intrigada com 
a possibilidade dos aluci-
nógenos na sua área após 
ser convidada a avaliar um 
trabalho de conclusão de 
curso (TCC). Por falta de 
expertise à época, preferiu 
não participar da banca, 
mas começou a buscar in-
formações sobre o tema.

Logo encontrou a tese 
de doutorado de Lucas 
de Oliveira Maia, pes-
quisador no Instituto do 
Cérebro da Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Norte (UFRN) e na Coo-
peração Interdisciplinar 
para Pesquisa e Divul-
gação da Ayahuasca da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp), em 
São Paulo.

 Divulgação

Como psicodélicos estão sendo 
usados no Brasil para aliviar o 
medo da morte em doenças graves

“A primeira sensação que eu tive foi a de negação”, diz Juliana Esquerdo Rossetto Isliker, de 36 anos, sobre o resultado 
de uma biópsia que apontou o início de um câncer de mama, seis anos atrás. “Eu falei: ‘Pô, ferrou, né?’.”

É POR GOIÁS
E POR VOCÊ!

- R
$5.085,99
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ESTAVA EM RECUPERAÇÃO JUDICIAL ELEIÇÕES 2022

O magistrado aponta que há indícios de “confusão patrimonial” entre a 
Itapemirim e a empresa Piva Consulting LTDA

DA REDAÇÃO - Decisão da 
Justiça de São Paulo de-
cretou nessa quarta-feira 
(21) a falência do Grupo 
Itapemirim. A empresa 
está em recuperação ju-
dicial desde 2016 e deve 
cerca de R$ 253 milhões 
a credores, além de R$ 
2,2 bilhões em tributos.

O juiz João de Olivei-
ra Rodrigues, da 1ª Vara 
de Recuperação Judicial 
de São Paulo, determi-
nou a indisponibilidade 
dos bens e arresto de va-
lores existentes em con-
tas bancárias de Sidnei 
Piva de Jesus, acionista 
e presidente do grupo 
no momento dos atos 
que levaram as empre-
sas à quebra.

O magistrado aponta 

que há indícios de “con-
fusão patrimonial” entre 
a Itapemirim e a empresa 
Piva Consulting LTDA.

Na mesma ação, o 
juiz autorizou o arren-
damento de ativos da 
Itapemirim para a Trans-
portadora Turística Su-
zano. “Visando, assim, 
a liquidação eficiente 
dos ativos do Grupo Ita-
pemirim, em momento 
oportuno, resguardando 
os interesses da coletivi-
dade de credores”, apon-
ta a decisão.

ENTENDA
Apesar de estar em re-

cuperação judicial desde 
2016, o conglomerado 
lançou a companhia aé-
rea ITA em maio de 2021. 

Em 17 de dezembro do 
mesmo ano, a empresa 
anunciou a suspensão 
das operações, infor-
mando que a paralisação 
era temporária para uma 
reestruturação interna.

Após os problemas 
no transporte aéreo, a 
Itapemirim anunciou 
também, no final de de-
zembro, que iria retirar 
linhas de ônibus e redu-
zir a quantidade de cida-
des atendidas em suas 
rotas rodoviárias.

Em janeiro, a Agência 
Nacional de Aviação Ci-
vil (Anac) proibiu que a 
Itapemirim retomasse a 
comercialização de pas-
sagens aéreas.

Com informações 
da ABr

Justiça paulista decreta 
falência do Grupo Itapemirim 
e indisponibilidade dos bens 
do presidente

Divulgação

Servidora que obteve liminar para 
suspender cassação de aposentadoria 
poderá concorrer a deputada estadual

Uma candidata a 
deputada estadual no 
Paraná que teve a can-
didatura questionada 
pelo Ministério Público 
Federal (MPF) conse-
guiu na Justiça o direito 
de concorrer ao cargo. O 
MPF havia alegado que 
ela se encontra inelegí-
vel em razão da cassação 
de sua aposentadoria do 
serviço público, situa-
ção que seria equipa-
rável à demissão. Con-
tudo, foi comprovado 
que há decisão judicial 
suspendendo os efeitos 
da Portaria que cassou a 
aposentadoria. O que a 
torna elegível.

Dessa forma, a juíza 
eleitoral Flávia da Costa 
Viana, do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Para-
ná, julgou improcedente 
Ação de Impugnação ao 
Registro de Candidatura 
proposta pelo MPF em 
desfavor de Aline Re-
nee Benigno dos San-
tos (Professora Aline 
Renee). Ela concorre ao 
cargo pelo Partido dos 
Trabalhadores (Federa-
ção FE-BRASIL – PT/PC 
do B/PV). Também foi 
deferido o pedido de re-
gistro de candidatura.

A alegação do MPF 
que, conforme o artigo 
1º, I, “o”, da Lei Comple-
mentar nº 64/1990, são 
inelegíveis os que forem 
demitidos do serviço 
público em decorrência 
de processo adminis-
trativo ou judicial, pelo 
prazo de oito anos, con-
tado da decisão. Salvo se 
o ato houver sido sus-
penso ou anulado pelo 
Poder Judiciário.

Em defesa da candi-
data, o advogado goiano 
Sérgio Merola, do escri-
tório Merola e Andrade 
Advogados, argumentou 
que, conforme se depre-
ende do próprio texto do 
dispositivo citado pelo 

MPF, existe uma exceção: 
se o ato de demissão do 
servidor público, proferi-
do em processo adminis-
trativo disciplinar, tiver 
sido suspenso ou anula-
do pelo Poder Judiciário. 
Justamente o que ocorreu 
no caso em questão.

O advogado escla-
receu que a candidata 
obteve decisão judicial 
suspendendo os efeitos 
da Portaria que cassou 
sua aposentadoria. Des-
sa forma, e considerando 
que não houve nenhu-
ma decisão em contrário 
que suspendesse os efei-
tos da tutela de urgência 
concedida em favor da 
requerida, não há nada 
que a desabone para ter 
o seu pedido de candida-
tura deferido.

Nesse mesmo senti-
do, a juíza eleitoral disse 
que a impugnada jun-
tou em sua contestação 
decisão liminar profe-
rida pelo Juízo da Jus-
tiça Federal do Distrito 
Federal, deferindo o pe-
dido de antecipação de 
tutela para determinar 
a suspensão da eficácia 
do ato de cassação de 
sua aposentadoria.

Assim, enquadra-

-se à previsão expressa 
naquela norma no sen-
tido de que a incidên-
cia da inelegibilidade é 
obstada em virtude da 
existência de decisão 
judicial anulando ou 
suspendendo os efeitos 
do ato sancionatório. 
Ressaltou, ainda, que a 
Súmula TSE nº 41 veda 
à Justiça Eleitoral “de-
cidir sobre o acerto ou 
desacerto das decisões 
proferidas por outros 
Órgãos do Judiciário ou 
dos Tribunais de Con-
tas” que possuam algum 
reflexo nas causas de 
inelegibilidade.

Dessa forma, disse a 
juíza eleitoral, confor-
me reconhecido pela 
Procuradoria Regional 
Eleitoral em sua ma-
nifestação final, a im-
procedência da impug-
nação é a medida que 
se impõe. Salientou, 
ainda, que “verifica-se 
que o pedido de regis-
tro veio instruído com a 
documentação exigida 
em lei e que Alien Re-
nee Benigno do Santos 
está apta a concorrer ao 
cargo pretendido”.

COM INFORMAÇÕES 
DE ROTA JURÍDICA

EDERA O RASIL DA ESPERAN A P /PC DO /P  I CNPJ: 47.552.173/0001- 6 I R$ .005,73
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Justiça homologa acordo 
do MP com influencer que 
zombou de vagas para 
autistas em shopping

DANOS MORAIS COLETIVOS

Proposto pelo Minis-
tério Público de Goiás 
(MPGO) e aceito pela in-
fluencer Larissa Herin-
ger Rosa, foi homologa-
do na terça-feira (20/9) 
pela Justiça o Acordo de 
Não Persecução Penal 
(ANPP). No documen-
to, ela se comprometeu, 
entre outras medidas, a 
pagar R$ 10 mil à Asso-
ciação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais 
(Apae), a título de repa-
ração de danos coleti-
vos a pessoas do espec-
tro autista e familiares.

Conhecida como 
Lari Rosa, a influencer 
publicou em seu perfil 
de rede social vídeo no 
qual criticava o direito 
de vaga especial para 
essas pessoas em um 
shopping da capital. Ela 
se desculpou posterior-

mente, dizendo que não 
teve intenção de ofen-
der ninguém.

No ANPP, Larissa 
Rosa admitiu a prática 
de tal ato, previsto no 
artigo 88, parágrafo 2º, 
da Lei 13.146/2015 (Es-
tatuto da Pessoa com 
Deficiência), o qual 
define como crime 
“incitar discriminação 
de pessoa em razão de 
sua deficiência”, cuja 
pena prevista é de 1 
ano de reclusão.

No documento, o 
promotor  de Justiça 
Lauro Machado No-
gueira observa que a 
realização do acordo de 
não persecução penal 
encerra, ao menos em 
tese, “minoração dos 
efeitos deletérios (no-
civos) de uma senten-
ça penal condenatória 

aos acusados em geral, 
que, dessa forma, te-
riam mais uma chance 
de evitar uma condena-
ção judicial e os efeitos 
sociais prejudiciais de 
uma pena”.

Ao aceitar o acordo, 
Lari Rosa comprome-
teu-se ainda a prestar 
serviço à comunidade 
ou a entidades públicas, 
em local a ser indicado 
pelo Juízo da Execução, 
pelo período de 360 ho-
ras, sendo, no mínimo, 4 
horas por semana.

Ela também deverá 
publicar em seu perfil 
no Instagram (na aba de 
Stories) uma retratação 
pública acerca do ocor-
rido, desculpando-se 
com todos aqueles que 
se sentiram ofendidos 
em razão de sua publi-
cação.  MP-GO

RECURSOS REPETITIVOS

DA REDAÇÃO - Sob o rito dos 
recursos especiais repeti-
tivos (Tema 1.120), a Ter-
ceira Seção do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
entendeu ser possível a 
remição parcial da pena 
para presos que, em razão 
da pandemia da Covid-19, 
ficaram impossibilitados 
de continuar o trabalho 
ou os estudos.

O julgamento trouxe 
nova interpretação do 
STJ para o artigo 126 da 
Lei 7.210/1984 (Lei de 
Execução Penal – LEP) 
nos casos envolvendo a 
hipótese excepcional da 
pandemia da Covid-19. 
O precedente qualificado 
deverá orientar os tribu-
nais de todo o país na so-
lução de casos idênticos.

Ao interpretar a norma, 
o STJ sempre entendeu que 
o fato de o Estado não pro-
porcionar ao preso meios 
para trabalhar ou estudar 
não era motivo suficiente 
para reconhecer em seu fa-
vor a remição ficta da pena. 
No julgamento do recurso 
repetitivo, o relator, minis-
tro Ribeiro Dantas, propôs 
que se fizesse uma distin-
ção (distinguishing) entre 
essa hipótese consagrada 
na jurisprudência e os ca-
sos em que o Estado não 
pôde proporcionar meios 
de trabalho ou estudo devi-
do à crise sanitária.

NEGAR REMIÇÃO
 DA PENA 
É MEDIDA INJUSTA

A tese firmada pelo co-
legiado diz: “Nada obstante 
a interpretação restritiva 
que deve ser conferida ao 
artigo 126, parágrafo 4º, da 
LEP, os princípios da indivi-
dualização da pena, da dig-
nidade da pessoa humana, 
da isonomia e da fraterni-
dade, ao lado da teoria da 
derrotabilidade da norma 
e da situação excepciona-
líssima da pandemia da Co-
vid-19, impõem o cômputo 
do período de restrições sa-
nitárias como de efetivo es-
tudo ou trabalho em favor 
dos presos que já estavam 
trabalhando ou estudando 
e se viram impossibilitados 
de continuar seus afazeres 
unicamente em razão do 
estado pandêmico”.

Segundo Ribeiro Dan-
tas, a jurisprudência do STJ, 
“consolidada para um es-

tado normal das coisas”, 
não deve prevalecer na si-
tuação de uma pandemia 
com a dimensão da que 
aconteceu com o vírus da 
Covid-19. Ele acrescentou 
que o equilíbrio entre se-
gurança jurídica e justiça 
em situação de normali-
dade não deve ser o mes-
mo em eventuais situa-
ções de “anormalidade”.

Para o magistrado, ne-
gar aos presos que já tra-
balhavam ou estudavam 
antes da pandemia o direi-
to de continuar a descontar 
sua pena seria “medida in-
justa”, pois eles pertencem 
à mesma sociedade que, 
embora tenha sofrido com 
a crise sanitária, foi com-
pensada com algumas me-
didas jurídicas.

Além disso – observou 
o relator –, tal negativa 
equivaleria a querer que o 
legislador tivesse previsto 
a pandemia como forma 
de continuar a remição, “o 
que é desnecessário ante 
o instituto da derrotabili-
dade da lei”. Para a dou-
trina, derrotabilidade é a 
possibilidade de uma lei 
não ser aplicada diante de 
alguma situação excep-
cional, para privilegiar a 
justiça material, ainda que 
estejam presentes as con-
dições para sua aplicação.

Em seu voto, Ribeiro 
Dantas observou que o ar-
tigo 3º da LEP estabelece 
que são assegurados ao 
condenado todos os di-
reitos não atingidos pela 
sentença ou pela lei.

“Em outros termos, 
ressalvadas as restrições 
decorrentes da sentença 
penal e os efeitos da con-
denação, o condenado 
mantém todos os direitos 
que lhe assistiam antes do 
trânsito em julgado da de-
cisão condenatória”, acres-
centou o ministro.

Para ele, diante do prin-
cípio da dignidade da pes-
soa humana, conjugado 
com os princípios da iso-
nomia e da fraternidade, 
não é possível negar aos 
indivíduos que tiveram seu 
trabalho ou estudo inter-
rompido pela superveniên-
cia da pandemia o direito 
de descontar parte da pena 
tão somente por estarem 
privados de liberdade.

“Não se observa ne-
nhum discrímen legítimo 
que autorize negar àqueles 
presos que já trabalhavam 
ou estudavam o direito de 
remitir a pena durante as 
medidas sanitárias restriti-
vas”, afirmou.

No entanto, Ribeiro 
Dantas ressaltou que é pre-
ciso analisar caso a caso a 
situação dos presos. “Não 
se está a conferir uma es-
pécie de remição ficta pura 
e simplesmente ante a 
impossibilidade material 
de trabalhar ou estudar. O 
benefício não deve ser dire-
cionado a todo e qualquer 
preso que não pôde traba-
lhar ou estudar durante a 
pandemia, mas tão somen-
te àqueles que já estavam 
trabalhando ou estudando 
e, em razão da Covid-19, 
viram-se impossibilitados 
de continuar com suas ati-
vidades”, explicou.

Por fim, o magistra-
do lembrou preceden-
te recente (HC 657.382), 
igualmente relacionado à 
execução penal, no qual 
a Sexta Turma reconhe-
ceu como cumprida a 
obrigação de compareci-
mento em juízo suspensa 
em virtude da pandemia, 
considerando despro-
porcional o prolonga-
mento da pena sem que 
o apenado tivesse contri-
buído para isso. 

COM INFORMAÇÕES 
DO  STJ

STJ admite remição da 
pena para preso que 
não pôde estudar ou 
trabalhar na pandemia
O precedente qualificado deverá orientar os tribunais de todo o país na 
solução de casos idênticos

Fotos: divulgação
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DANOS MORAIS

50 HORAS SEM LUZ

DIREITO

A empresa, revendedora de colchões, afirmou que o motorista tinha boas 
condições para pernoitar com conforto e segurança durante as viagens e 
recorreu ao TRT-GO pedindo a reforma da sentença

DA REDAÇÃO - A Segunda Tur-
ma do Tribunal Regional 
do Trabalho da 18ª Região 
(GO), por unanimidade, 
determinou o pagamento 
de indenização a um mo-
torista anapolino, após a 
perícia concluir ter faltado 
condições adequadas para 
o trabalhador repousar du-
rante as viagens interesta-
duais que fazia. Ficou cons-
tatado que o caminhão 
utilizado pelo autor não 
possuía condições ergonô-
micas mínimas ao devido 
descanso do trabalhador.

Inconformada com a 
decisão do juízo da 1ª Vara 
do Trabalho de Anápolis, a 
empresa, revendedora de 
colchões, afirmou que o 
motorista tinha boas con-
dições para pernoitar com 
conforto e segurança du-
rante as viagens e recorreu 
ao TRT-GO pedindo a re-
forma da sentença.

O motorista, por sua 
vez, destacou no proces-
so que trabalhava em um 
caminhão modelo 16/20 
Truck Mercedes Benz, ano 
2006, em viagens de lon-
ga duração e que o veículo 
não possuía cabine leito. 
A empresa, segundo ele, 
não fornecia outra opção 
de pernoite e por isso era 
obrigado a dormir den-
tro do veículo nas viagens 

que fazia para os estados 
de São Paulo e Bahia, por 
exemplo.

SEGURANÇA DO 
TRABALHO

A relatora do processo, 
desembargadora Kathia 
Albuquerque, citou o arti-
go 235-D da CLT, que trata 
do repouso do empregado 
no veículo em viagens de 
longa distância. Segundo 
a relatora, a norma prevê a 
necessidade de assegurar-
-se condições adequadas 
para o efetivo gozo do re-
ferido repouso, sendo de-
terminado expressamente 
o fornecimento de cabine 
leito, por exemplo.

“Dessa forma, em que 
pese o fato de dormir no 
caminhão não gerar, por si 
só, indenização por danos 
morais, por se tratar de ato 

lícito, entendo que, no pre-
sente caso, o repouso não 
era efetuado em condições 
adequadas, com violação 
ao art. 157, I, da CLT, que 
trata da observância às me-
didas de saúde e segurança 
do trabalho, e demais di-
plomas citados”, ressaltou.

A desembargadora 
apontou que as viagens 
de longa distância eram 
frequentes, constando no 
processo que o motoris-
ta permanecia até 45 dias 
sem retornar para Anápo-
lis, fazendo viagens aos es-
tados de São Paulo, Bahia 
e outros. Assim, na falta de 
condições mínimas ade-
quadas para o pernoite, a 
relatora entendeu que o 
trabalhador faz jus à inde-
nização e manteve o valor 
arbitrado em R$ 8 mil. 

TRT-GO

Motorista será indenizado por pernoites em 
condições inadequadas dentro de caminhão

Justiça condena Enel a pagar indenização de mais 
de R$ 12 milhões por apagão em Minaçu em 2019

Divulgação

Defensoria atua em ações na Justiça para emissão 
de certidão de óbito tardia e de forma gratuita

De acordo com a 
Legislação Brasileira, a 
certidão de óbito deve 
ser registrada em até 24 
horas após o falecimento 
do cidadão, podendo ter 
o prazo estendido para 
15 dias ou três meses, no 
caso de lugares distan-
tes da sede do cartório. 
Após esse prazo, o regis-
tro será feito somente ju-
dicialmente, por meio da 
ação judicial de registro 
tardio de óbito.

Porém, muitas pesso-
as não sabem dessa in-
formação e pelo momen-
to deliciado pela perda 
de um ente querido per-
dem o prazo para regu-
larizar a certidão. Nesse 
sentido, a Defensoria Pú-
blica do Estado de Goiás 
(DPE-GO) avisa que tem 
atuado para garantir o 
registro tardio sem cus-
tos aos assistidos.

Esse foi o caso de 
uma família de Hi-
drolândia, que após 13 
anos conseguiu o docu-
mento que comprova o 
óbito de um idoso que 
faleceu ainda em 2009. 
A busca, e homologa-

ção, da certidão tardia 
foi feita pelo filho du-
rante ação itinerante da 
DPE-GO no município.

Na ocasião, o homem 
relatou que não buscou 
o cartório civil em tempo 
hábil para realizar a cer-
tidão pelo fato de desco-
nhecer o prazo previsto 
em lei para registro do 
óbito, além do estado de 
choque pela perda.

Ele conta que chegou a 
levar a documentação ao 
cartório, fora do prazo legal, 
e foi orientado a procurar 
uma assistência jurídica 
para conseguir fazer o re-
gistro. No entanto, como ele 
não tinha condições finan-
ceiras para contratar um 
advogado, somente pode 
ter acesso jurídico solicitan-
do o documento a partir do 
Defensoria Itinerante reali-
zado em Hidrolândia.

O pedido ao juízo para 
a emissão de certidão foi 
realizado no dia 22 de fe-
vereiro e o deferimento 
ocorreu em 7 de abril.

DOCUMENTO 
FUNDAMENTAL

Segundo a defensora 

pública-geral para As-
suntos Institucionais, 
Débora Vidal, a certidão 
de óbito é fundamental 
para comprovar o fale-
cimento e indispensável 
no ato de solicitações de 
benefícios, como pen-
são por morte e segu-
ro de vida. “Além disso, 
ela é requerida para dar 
entrada em inventário 
ou acessar o direito de 
usufruto e possibilitar 
novo casamento à parte 
viúva”, explica.

GRATUIDADE
Segundo Débora Vi-

dal, para iniciar o pro-
cesso de registro tardio 
de óbito tardia pela 
Defensoria Pública, é 
necessário buscar uma 
unidade da DPE-GO, ou 
atendimento itineran-
te da Instituição, e levar 
toda documentação que 
comprove o óbito, além 
de justificar porque não 
foi possível fazer o regis-
tro de óbito no prazo da 
lei. O processo será feito 
de forma gratuita. 

COM INFORMAÇÕES 
DA DPE-GO

Ação civil pública 
(ACP) proposta pelo Mi-
nistério Público de Goi-
ás (MPGO) foi julgada 
parcialmente proceden-
te pela Justiça e resultou 
em condenação da Enel 
Distribuição Goiás ao 
pagamento de uma in-
denização no valor de 
R$ 12.808.000,00 por 
danos morais coletivos, 
devido a um apagão re-
gistrado no fornecimen-
to de energia elétrica 
aos moradores de Mi-
naçu, no Norte goiano. 
O fato ocorreu no dia 20 
de janeiro de 2019.

Na ocasião, a popu-
lação passou mais de 50 
horas sem o serviço, que 
é considerado essencial. 
A falha se deu em virtu-
de de defeito nas insta-
lações e equipamentos, 
sendo que, à época, não 
havia peças e maquiná-
rios substitutos adequa-
dos e acessíveis.

A indenização deverá 
ser paga na proporção 
de R$ 1 mil para cada 

unidade consumidora, 
valor corrigido retro-
ativamente à data do 
fato. O montante deverá 
ser revertido mediante 
lançamentos nas no-
tas fiscais ou faturas de 
energia das unidades 
consumidoras de Mina-
çu afetadas pelo apagão.

PROBLEMAS 
RECORRENTES

A ação civil pública 
foi proposta, à época, 
pelo promotor de Jus-
tiça Darkson Moreira 
Albuquerque, tendo 
ele relatado que, desde 
2015, inúmeros proble-
mas no fornecimento 
de energia vinham sen-
do constatados no mu-
nicípio, tanto na zona 
urbana quanto na ru-
ral, causando inúmeros 
prejuízos aos consumi-
dores, em especial ido-
sos, crianças, comércio 
e setor de saúde. Se-
gundo o promotor, o 
que se espera é que a 
empresa preste serviços 

de energia elétrica de 
modo eficiente, regular 
e contínuo, pondo fim 
às oscilações, interrup-
ções e quedas.

Diante do exposto e 
do que foi pedido pelo 
MP, a Justiça determi-
nou que a Enel Goiás 
providencie reparos 
para que o fornecimen-
to de energia em Mi-
naçu seja equiparado 
no mínimo aos índices 
DEC (Duração Equiva-
lente de Interrupção 
por Unidade Consu-
midora), expresso em 
horas e centésimos de 
horas, e FEC (Frequ-
ência Equivalente de 
Interrupção por Uni-
dade Consumidora) 
conforme indicador de 
desempenho da Agên-
cia Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel). A 
Enel Goiás ocupa hoje 
o penúltimo lugar no 
ranking de Indicador 
de Desempenho Global 
de Continuidade. 

MP-GO
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Presidente do TRE, advogado Danúbio 
Remy e juiz Márcio Moraes fazem palestras

PL 1410/22

O Projeto de Lei 
1410/22 cria o Seguro 
Obrigatório de Danos 
Pessoais e Materiais, para 
indenização de prejuízo 
causado por desastre na-
tural relacionado a chuvas. 
O texto em análise na Câ-
mara dos Deputados prevê 
que a cobrança do seguro 
se aplicará a todo imóvel 
residencial localizado em 
área urbana ou rural.

Conforme a propos-
ta, o prêmio anual (pre-
ço pago pelo segurado) 
será baseado em alíquo-
ta previamente definida 
sobre o valor de venda 
do imóvel. Essa alíquo-
ta deverá ser maior nas 
áreas indicadas no plano 
diretor municipal como 
mais suscetíveis à ocor-
rência de deslizamentos, 
inundações ou proces-
sos correlatos.

Ainda segundo o 
texto, o imóvel ocupa-
do exclusivamente por 
morador de baixa renda 
terá alíquota reduzida. 
Já aquele ocupado por 
família inscrita no Ca-
dastro Único para Pro-
gramas Sociais (CadÚ-
nico) cuja renda familiar 
mensal per capita seja in-
ferior ou igual a 0,5 salá-
rio mínimo (R$ 606 hoje) 
será isento do prêmio.

COBERTURAS
Os danos pessoais 

cobertos pelo seguro 
compreenderão inde-
nizações por morte ou 
invalidez permanen-
te (total ou parcial). O 

pagamento dos danos 
materiais será efetuado 
mediante comprovação 
de moradia no local afe-
tado pelo desastre e do 
eventual prejuízo, me-
diante laudo técnico de 
profissional habilitado.

Não haverá indeniza-
ção quando houver re-
cusa injustificável para 
desocupação do imóvel 
em área de risco depois 
de notificação da Defesa 
Civil. Além disso, para 
viabilizar a realocação 
de pessoas que vivem 
nesses locais, o texto 
destina parte da arre-
cadação ao Fundo Na-
cional de Habitação de 
Interesse Social (FNHIS).

“Desastres naturais 
têm sido cada vez mais 
frequentes e severos em 
decorrência das mudan-
ças climáticas, com da-
nos humanos, materiais 
e ambientais”, afirmou a 
autora da proposta, de-
putada Tabata Amaral 
(PSB-SP). “Representam 
elevado custo econômi-
co, que se soma ao so-
frimento pela perda de 
vidas”, continuou.

TRAMITAÇÃO
O projeto tramita em 

caráter conclusivo e será 
analisado pelas comis-
sões de Finanças e Tribu-
tação; de Integração Na-
cional, Desenvolvimento 
Regional e da Amazônia; 
e de Constituição e Justi-
ça e de Cidadania. 

AGÊNCIA CÂMARA 
DE NOTÍCIAS

Presidente do TRE, advogado Danúbio 
DIREITO ELEITORAL

Os eventos serão realizados no Auditório do Ipog, na Avenida T-1, no Setor Bueno, em Goiânia, às 19 horas

DA REDAÇÃO - O presiden-
te do Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Goiás, 
desembargador Itaney 
Francisco Campos, o ad-
vogado Danúbio Cardo-
so Remy e o juiz do TRE-
-GO e ouvidor regional 
eleitoral Márcio Antônio 
de Sousa Moraes Júnior 
fazem palestras, hoje, 
sexta-feira (23), sobre 
temas ligados ao Direito 
Eleitoral. Os eventos se-
rão realizados no Audi-
tório do Ipog, na Aveni-
da T-1, no Setor Bueno, 
em Goiânia, às 19 horas.

O advogado Danúbio 
Remy, que atua no Direi-
to Eleitoral de Goiás e de 
Brasília, vai falar sobre  a 
“Prestação de Contas e o 
direito ao governante ho-
nesto”, considerado tema 
inovador e em discussão 
em teses de mestrado.

Danúbio Remy é 
mestre em Ciência do 
Direito, especialista em 
Direito Público pela 
Universidade Federal 
de Goiás e em Direito 
Eleitoral pela Faculda-
de Cândido Mendes do 
Rio de Janeiro. Sua atu-
ação jurídica abrange as 

áreas do Direito Público 
e Eleitoral. Egresso na 
Universidade Federal de 
Goiás, é membro efetivo 
da advocacia autárquica 
do Estado de Goiás.

O profissional foi 
considerado o advogado 
mais admirado do Direi-
to Eleitoral de Goiás por 
duas vezes, o eleitoralis-
ta ficou em 1º lugar na 
12ª Edição do Prêmio Os 
Mais Admirados do Direi-
to em Goiás. Além disso, 
em 2022 Danúbio alcan-
çou ainda o apontamen-
to entre “Os advogados 
Mais Admirados de Goi-
ás” municipalistas, em 
Direito Público, Direito 
Administrativo e de Di-
reito em Defesa Pública.

FAKE NEWS
O juiz do TRE-GO e 

ouvidor regional elei-
toral Márcio Moraes 
Júnior vai falar sobre o 
fake news e o papel dos 
influenciadores digi-
tais. Ele é formado em 
Direito pela Pontifícia 
Universidade Católica 
de Goiás, especialista 
em Direito Público pela 
Universidade Cândido 

Mendes (RJ), cursa Mes-
trado em Desenvolvi-
mento e Planejamento 
Territorial na PUC-GO. 
Foi Pesquisador do Ob-
servatório das Metró-
poles – Núcleo Goiânia, 
do Instituto Nacional de 
Ciência e Tecnologia – 
INCT/CNPq.

Membro da Comis-
são de Direito Imobi-
liário e Urbanístico da 
OAB/GO, foi também 
Membro Consultor da 
Comissão Especial de 
Direito Imobiliário e Ur-
banístico do Conselho 
Federal da Ordem dos 
Advogados do Brasil na 
gestão 2013/2016, Co-
ordenador do Fórum 
Permanente dos Advo-
gados do Secovi/GO, 
Assessor Jurídico da 
Associação dos Desen-
volvedores Urbanos do 
Estado de Goiás e Ár-
bitro da 2a Câmara de 
Conciliação e Arbitra-
gem de Goiânia, além 
de Membro do Conse-
lho Tributário Fiscal do 
Município de Goiânia.  
Atua ainda como pro-
fessor no Ipog e Senai.

Participou da elabora-

ção do Plano Diretor das 
cidades de Goiânia, Trin-
dade, Aparecida de Goiâ-
nia, entre outras. Também 
fez parte na elaboração de 
Códigos de Parcelamento 
de Solo, Meio Ambiente e 
de Posturas, assim como 
Leis de Drenagem Urba-
na e Outorga Onerosa 
de Goiânia.

CONFIABILIDADE 
DO PROCESSO 
ELEITORAL

O presidente do Tri-
bunal Eleitoral de Goiás 
vai abordar o tema Con-
fiabilidade do Processo 
Eleitoral Brasileiro. In-
gressou na Magistratura 
estadual no ano de 1982. 
Promovido por mereci-
mento para a Comarca 
de Goiânia em 1992, as-
cendeu ao Tribunal de

Justiça, como de-
sembargador, em 2008. 
É membro da 1ª Câmara 
Criminal do Tribunal de 
Justiça. É Presidente da 
Comissão Permanente 
de Memória e Cultura 
do Poder Judiciário do 
Estado de Goiás.

COM INFORMAÇÕES 
DE ROTA JURÍDICA

Itaney Francisco Campos, Danúbio Remy e Márcio Moraes

Divulgação

Imagem ilustrativa

Projeto cria seguro obrigatório para 
indenizar desastres causados por chuvas
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REP BLICA EDERATIVA DO BRA IL
Estado de Goiás - Comarca de Ale ânia

REG RO DE M E , REG RO DE LO E DOC ME O , C L DA PE OA
R D CA E C L DA PE OA A RA E DE ERD E E ELA

ênia Garcia ento orquato - Oficial nterina
Rua 17, Qd 48, Lt 13 l 01, Centro - Ale ânia GO

one (62) 3336-3138 3336-5158
- . .

E
I I C D

A Oficial nterina do Registro de m veis da Comarca de Ale ânia-GO, nos termos do Art. 1 , da
Lei ederal 6.766 7 , bem como Art. 32, 3 , da Lei ederal 4.5 1 64 e Lei Municipal 18. 2016, da
Comarca de Ale ânia-GO, publica RAND DIAMOND EMPREENDIMENTO LTDA., inscrita no
C P sob o n 41.837.604 0001-74, com sede na Rua Copaiba, Lote 01, orre D, Apt. 2315, Parte
A, Aguas Claras-D , neste ato representada por seu representante legal, ALE ANDRO DE
OLIVEIRA P VOA, brasileiro, solteiro, empresário, portador da C n 1237857 P D e do CP
n 610.127.261-34, R I C A - O

I I visando o compromisso e a efetivação de fraç es ideais do
terreno objetivando a vinculação de tais fraç es a unidades aut nomas em edificaç es a serem
constru das ou em construção sob o regime condominial, ou que meramente aceite propostas para
efetivação de tais transaç es (art.2 da Lei ederal 4.5 1 64), com a futura nstituição do
CO DOM O GRA D D AMO D , composto 526 (quinhentas e vinte e seis) unidades
aut nomas, numerados em subdivis es das quadras, a saber . 01, L 01 17 .02,
L 01 17 . 0 , L 01 1 .04, L 01 21, .0 , L 01 24, .06, L
01 2 , .07, L 01 17, .0 , L 01 1 , .09, L 01 6, .10, L 01 27,

.11, L 01 6, .12, L 01 10, .1 , L 01 16, .14, L 01 6, .1 ,
L 01 1 , .16, L 01 19, .17, L 01 06, .1 , L 01 09, .19, L
01 0 , .20, L 01 41, .21, L 01 12, .22, L 01 0 , .2 , L 01 10,

.24, L 01 09 .2 , L 01 10 .26, L 01 06, .27, L 01 06, .2 ,
L 01 19 perfa endo o total de área privativa de 6 .7 6,1 , área total de uso comum de
29.1 1,06 , sistema viário de 11 .967, , rea erde de 67.797,7 e rea de Preservação
permanente de 119.46 ,0 , totali ando o empreendimento em 99.170, 2 ,no im vel
denominado a enda Matas e Olarias , neste Munic pio, matriculado sob n 26.084, deste CR ,
nos termos da Lei 4.5 1 64 c c 6.766 7 , Lei Municipal n 18- 2016 e demais legislaç es atinentes
esp cie, autori ado pelo DECRETO 11 22 J 2022, que disp e acerca de

Condom nio rban stico de nidades com Gestão Aut nomas. O Empreendimento está locali ado
na ona Especial de nteresses ur sticos e Ambientais ( E A) do Munic pio de Ale ânia-GO. A
documentação encontra-se disposição e disponibili ada aos interessados na sede do Registro de
m veis desta Comarca de Ale ânia-GO, na Rua 17, Qd.48, Lote 13, ala 07, rreo, Centro.
Ale ânia - GO, 20 0 2022. ênia Garcia ento orquato Oficial nterina.

Ocident Investimentos Imobiliários LTDA.  CNPJ: 
12.427.568/0001-72 torna público que requereu junto
a Secretaria Municipal  De Meio Ambiente de Cidade
Ocidental,  SMMA/CO,  a  Licença  De  Instalação  para
Loteamento  Denominado  Royal  Park  Ocidental,
localizado na SQ 08, Qd. 1,2,3,4,5,6, Cidade Ocidental-
GO.  
 

AMERICAN  ARMAZENS  GERAIS  LTDA,  sob  CNPJ  Nº
00.387.568/0001-07 torna público que REQUEREU junto a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Rio Verde – SEMMA, a LICENÇA DE
INSTALAÇÃO, para o empreendimento com atividade emArmazéns
Gerais – emissão de warrant, com área construída/utilizada 5.647,34
m². Localizado na Rod. BR 174 KM 24 à esq. 18 Km, Zona Rural, Rio
Verde – GO.

AMERICAN  ARMAZENS  GERAIS  LTDA ,  sob  CNPJ  Nº
00.387.568/0001-07 torna público que REQUEREU junto a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente de Rio Verde – SEMMA, a LICENÇA DE
OPERAÇÃO,  para  o  empreendimento  com  atividade  emArmazéns
Gerais – emissão de warrant, com área construída/utilizada 5.647,34
m². Localizado na Rod. BR 174 KM 24 à esq. 18 Km, Zona Rural, Rio
Verde – GO.

PREGÃO PRESENCIAL Nº026/2022 SRP 012/2022
 

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL Nº026/2022 SRP 012/2022
DATA DE ABERTURA: 06 de Outubro de 2022. Horário:  09h00min.
Objeto:  REGISTRO  DE  PREÇOS  PARA  FUTURA  E  EVENTUAL
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO DE: MATERIAIS
HIDRÁULICOS  PARA  MANUTENÇÃO  DA  REDE  DE  ÁGUA  E
ESGOTO,  EM  ATENDIMENTO  A  SOLICITAÇÃO  DO  DIRETOR  DE
ENGENHARIA,  CONFORME  ESPECIFICADO  NO  TERMO  DE
REFERÊNCIA  -  ANEXO  I.  O  Edital  poderá  ser  retirado  no
Depar tamento  de  L ic i tações  do  DEMAE  ou  pe lo  s i te :
https://www.demae.go.gov.br/pregao-presencial/.  Informações
adicionais  podem  ser  obtidas  junto  à  comissão  permanente  de
licitações através dos telefones (64) 3454-7400 ou (64) 3454-7432 ou
pelo email licitacao@demae.com.br.    

 
                                               Caldas Novas, 22 de Setembro de 2022.

FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO
PREGOEIRA

MARANATA LATAS, PECAS E ACESSORIOS LTDA, CNPJ/CPF n° 08.751.958/0001-26,
torna público que está requerendo da Agência Municipal do Meio Ambiente - AMMA
de Goiânia a Renovação da Licença Ambiental de Operação N° 012/2021, Processo
N° 70961247 para a seguinte atividade: DESMANCHE DE VEICULOS - comércio a
varejo  de  peças  e  acessórios  usados  para  veículos  automotores.  Empresa
localizada na Avenida das Bandeiras, Número 408, Quadra 16, Lote 14, Vila Mauá,
CEP: 74.323-100, Goiânia-GO.

AVISO DE SUSPENSÃO SINE DIE DO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 002/2022 – IQUEGO

PROCESSO N° 202200055000266
A INDÚSTRIA QUÍMICA DO ESTADO DE GOIÁS S/A - IQUEGO, por intermédio de 
seu Pregoeiro e Equipe de Apoio designados pela Portaria n.º 016/2022 – PRESI, 
torna público, para conhecimento dos interessados, a SUSPENSÃO SINE DIE do 
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 002/2022 – IQUEGO, destinado ao REGISTRO 
DE PREÇOS PARA EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM GESTÃO DE SERVIÇOS TÉCNICOS E AQUISIÇÃO DA 
SOLUÇÃO DE ECM/BPM, COM CARIMBO DO TEMPO ACT ICP BRASIL PARA A 
INDÚSTRIA QUÍMICA DO ESTADO DE GOIÁS S/A – IQUEGO, PELO PERÍODO 
DE 01 (UM) ANO, para adequação do Edital e seus anexos. O novo edital será 
republicado tão logo as alterações sejam promovidas, reiniciando-se o prazo de 
publicidade inicialmente estabelecido.

Halis Humberto Afonso Siqueira
Pregoeiro – IQUEGO

Portaria nº 016/2022 - PRESI

AVISO DE ANULAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 005/2022
A Indústria Química do Estado de Goiás S/A – IQUEGO, torna público a anulação do 
Pregão Eletrônico nº. 005/2022. Processo nº. 202200055000198. Objeto: 
Contratação de empresa especializada em engenharia elétrica e civil para a 
Construção de uma Subestação de Energia Elétrica Abrigada Para Área Produtiva 
da IQUEGO, visando à execução do Convênio nº 787297/2013, firmado entre a 
IQUEGO e o Ministério da Saúde, conforme especificações do Termo de Referência 
e anexos do edital, em face dos elementos constantes no presente processo 
administrativo, e nas observações exaradas pela Assessoria de Auditoria Interna, 
através do Parecer nº 208/2022-AAI e pela Assessoria Jurídica, através do Parecer 
nº 32/2022-AAI, diante dos vícios apontados nos Pareceres retro mencionados, 
concedendo ao licitante interessado o prazo de 05 (cinco) dias úteis para exercício 
do direito ao contraditório e a ampla defesa nos termos do Art. 62 § 3º da Lei Federal 
nº. 13.303/2016.

Goiânia, 21 de setembro de 2022.
José Carlos dos Santos

Diretor Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO N° 4257/2022 - PREGÃO PRESENCIAL N° 035/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA RITA DO NOVO DESTINO/GO, 
inscrita no CNPJ sob n°, torna público para conhecimento dos interessados 
que fará realizar-se em sua sede administrativa, situada na Rua Lavrinha, 
s/n°, Centro, Santa Rita do Novo Destino/GO – CEP: 763.395-000, LICI-
TAÇÃO, na modalidade PREGÃO PRESENCIAL do tipo MENOR PREÇO 
POR ITEM, às 09H 00MIN do dia  05 DE OUTUBRO  DE 2022, referente 
a  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
PERFURAÇÃO DE POÇO ARTESIANO COM INSTALAÇAO DE BOMBA 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO MUNICÍPIO DE SANTA RITA 
DO NOVO DESTINO/GO O Edital encontra-se junto ao site do município 
através do endereço eletrônico >http://www.santaritadonovodestino.
go.gov.br/< ou pelo telefone (62) 3394-0076. Santa Rita do Novo Desti-
no/GO, 22FD de setembro de 2022. Atenciosamente, 

MARCOS ANTONIO RIBEIRO TORRE - Pregoeiro Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N°.036/2022

O MUNICÍPIO DE SANTA RITA DO NOVO DESTINO – GO, torna pú-
blico aos interessados que fará realizar em sua sede, localizada a Rua 
Lavrinha, s/n°, Centro, em Santa Rita do Novo Destino – GO,  no dia 
05 de outubro de 2022, as 10h30min, licitação na modalidade Pregão 
Presencial, tipo MENOR PREÇO GLOBAL para a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE CONCERTO, COM-
PREENDENDO MAO DE OBRA E SUBSTITUIÇÃO DE PEÇAS, DO 
MOTOR DA RETROESCAVADEIRA CATERPILLAR 416 E, DE USO DA 
SECRETARIA DE TRANSPORTES, DO MUNICIPIO DE SANTA RITA 
DO NOVO DESTINO.  O Edital está disponível junto a C.P.L. no ende-
reço acima mencionado e no site www.santaritadonovodestino.go.gov.br. 
Informações complementares no endereço acima ou pelo telefone (62) 
3394-0076. Santa Rita do Novo Destino- GO, 22 de setembro de 2022.

MARCOS ANTONIO RIBEIRO TORRÊ - Presidente CLP

Tamboril Energética S/A. CNPJ/MF nº 14.897.684/0001-80 – NIRE 52.300.014.956. Ata de
Assembleia Geral Extraordinária realizada em 05 de agosto de 2022, 09:00 horas – Certidão

Junta Comercial do Estado de Goiás. Certifico o registro em 01/09/2022, 16:08 horas, sob nº 20221395130. 
Protocolo: 221395130 de 15/08/2022. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi – Secretária Geral.

AVISO DE LICITAÇÃO
A Secretaria da Segurança Pública torna público a realização de 
procedimento licitatório, em sessão pública, na modalidade Tomada de 
Preços 035/2022, cujo objeto é: Contratação de empresa especializada 
na realização de obras e serviços de engenharia visando a construção da 
unidade Bombeiro Militar no município de São Simão. As propostas e 
documentos serão recebidos presencialmente no Auditório da SSP/GO, 
situado na Av. Anhanguera, nº 7.364, Setor Aeroviário, Goiânia-GO, no 
dia 18/10/2022 às 09h (Horário de Brasília), conforme especificações e 
normas contidas no Edital e seus Anexos, disponíveis no site 
www.seguranca.go.gov.br.

Iris Pereira da Silva Arruda – Presidente da CPL/SSP

ESTADO DE GOIÁS
SECRETARIA DA SEGURANÇA PUBLICA

SUPERINTENDÊNCIA DE GESTÃO INTEGRADA
GERÊNCIA COMPRAS GOVERNAMENTAIS

IA O ARA JO CARNEIRO CARRETA LAVA EM E
ERVI O LTDA, CNPJ .909.6 /0001- 6,

torna público que, RECE E DA EMMA ECRE AR A
M C PAL DE ME O AM E E DE COR M A A A
L CE A AM E AL MPL CADA, para atividade de
serviço de lavagem, lubrificação e polimento de veiculos
automotores - lava jato, com sede administrativa Avenida
Goiânia, n 101, etor ndustrial, Corumba ba Goiás. L CE A

0014 2022. PROCE O 6 2022.

OPEN BEER MICROCERVEJARIA LTDA, CNPJ
29.907.267/0001-49, torna público que requereu da Agência
Municipal do Meio Ambiente (AMMA) a Licença Ambiental de
Operação (LO), para a atividade de fabricação de cervejas e
chopes, situado na Rua 03, Qd. D, Lt. 12, CEP 74.665- 836,
Chácara Retiro, Goiânia -GO.
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Dois portugueses assaltaram 
um carro-forte e cada um levou 

um malote fechado.
Meses depois eles se encontraram:

- Ô, Manoel! Tinha muito dinheiro no seu malote?
- Quase nada!! Oitocentos reais e alguns cheques pré-
datados! E no seu????
- Nem te conto!! Estava repleto de notas promissórias. 
Acabei de pagar a última ontem!! 

TEIXEIRA MENDES CONTA

Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal

Como fazer frango frito 
crocante, empanado 
com flocão de milho, 
sequinho e muito bem 
temperado: aprenda 
a receita feita com 
sobrecoxa e coxa de 
frango

INGREDIENTES
n 5 dentes de alho 
picados
n 2 colheres de sopa de 
pimenta-caiena em pó
n 6 colheres de 
sobremesa de sal
n 6 coxas de frango
n 6 sobrecoxas de 
frango
n 500 gramas de 
farinha de trigo
n 3 colheres de sopa de 
pimenta-calabresa seca
n 4 ovos
n Um quarto de xícara 
de chá de água
n 500 gramas de 
farinha de milho flocado
n 400 gramas de cereal 
de milho triturado
n Óleo suficiente 
para fritar

MODO DE PREPARO

1 Em um recipiente, 
coloque 5 dentes de alho 
picados, 2 colheres de 
sopa de pimenta-caiena 
em pó e 3 colheres 
de sobremesa de sal. 
Misture.
2 Tempere 6 coxas e 6 
sobrecoxas de frango 
com a mistura. Reserve 
por 30 minutos.

3 Coloque 500 gramas 
de farinha de trigo em 
um recipiente e misture 
3 colheres de sopa 
de pimenta-calabresa 
seca e 3 colheres de 
sobremesa de sal.
4 Em um recipiente, 
coloque 4 ovos batidos 
e um quarto de xícara de 
chá de água. Misture.
5 Passe o frango na 
farinha de trigo e depois 

na mistura de ovos.
6 Em seguida, passe 
o frango na farinha de 
milho flocada e molhe 
na mistura de ovos 
novamente.
7 Cubra o frango com 
cereal de milho triturado 
e frite em óleo quente. 
Escorra no papel-toalha 
e sirva em seguida 
com o molho de sua 
preferência.

Frango frito crocante 

GASTRONOMIA

Zé Bob aborda Baiano 
sobre o crime no galpão, 
mas o vigia não quer falar 
sobre o assunto. Zé Bob 
insiste, mas Baiano pede 
para o jornalista não pro-
curá-lo mais, já que quase 
levou a pior depois que 
uma moça foi falar com 
ele. Zé Bob descobre que 
o vigia está se referindo a 

Maíra e se dá conta de que 
a amiga foi assassinada 
por Flora. Baiano liga para 
Dodi e conta que Zé Bob 
esteve no armazém. Dodi 
pressiona Flora e diz que é 
preciso dar um fim em Zé 
Bob. Flora concorda, mas 
pede mais tempo. Leo fica 
chocado com o passado 
de Stela. 

A Favorita

Mar do Sertão

Cara e Coragem

resumo de novelas

Candoca discute com 
José, e Tertulinho fica satis-
feito. Tomás se compadece 
da frustração de Rosinha 
em relação a seu sonho 
de estudar. Maruan expli-
ca a Tomás como ajudará 
Rosinha a estudar. Timbó 
repreende a aproximação 
entre Tomás e Rosinha. De-
odora aprova a organização 
de Lorena para a festa. Ter-

tulinho compra o anel de 
Latifa de Vespertino. Mirin-
ho se interessa por Laura, 
e Cira debocha do amigo. 
Candoca se surpreende 
com a festa-surpresa de 
suas bodas de casamen-
to com Tertulinho. Nivalda 
percebe que Candoca não 
gostou da surpresa de Ter-
tulinho. Sabá Bodó acom-
panha a transmissão.

Rico confirma a Pat que 
ela e Lou são irmãs. Moa, 
Alfredo e Armandinho tam-
bém ficam chocados com 
a revelação. Anita descobre 
que Leonardo se hospe-
dou com um nome falso 
em um hotel barato no dia 
da morte da irmã. Cleide 
descobre que Renan é o 
pai do filho que Ísis está 

esperando. Renan obriga 
Lucas a levá-lo ao hospital 
onde Lou está internada. 
Dagmar se desespera ao 
ser chamada para ir à del-
egacia. Pat enfrenta Joca e 
exige explicações do pai. O 
médico anuncia que a ciru-
rgia de Lou foi um suces-
so, mas seu estado ainda 
é grave.

Poliana Moça
Vinícius fica preocupa-

do com a comunidade, já 
que está infectado e teve 
contato com pacientes da 
região. Celeste fica chatea-
da porque não tem plano 
de saúde. Otto fala para 
Poliana que é melhor ela 
passar uns dias na casa da 
tia Luísa até ele se recuper-

ar do Heptavírus. Pinóquio 
vai até a casa de Otto, ob-
serva Poliana colocando as 
bagagens no porta-malas 
do carro. Enquanto ela se 
afasta do veículo, Pinóquio 
entra pelo porta-malas e 
se esconde no automóvel. 
Pinóquio fica cara a cara 
com Poliana. 

Pantanal

Anne

José Lucas diz a Irma 
que talvez ela não esteja 
pronta para esquecer Trin-
dade. Juma ameaça Jove, 
diante da insistência do 
marido de tirá-la da tapera. 
Mariana fica desespera-
da ao concluir que o filho 
de Irma nascerá antes da 
hora. Juma tem sua filha 
com a ajuda do Velho do 
Rio. Juma avisa a Jove que 
ficará na tapera com a filha. 
Irma afirma a José Lucas 

que o filho dela só nascerá 
com a presença do pai. 
Eugênio tem a impressão 
de ter visto Trindade em 
sua chalana. Irma tem uma 
visão com Trindade, que 
liberta o filho de qualquer 
vínculo e o entrega nos 
braços de Irma. Filó fica 
perplexa ao saber por Irma 
que Trindade fez seu parto. 
Trindade diz a José Lucas 
que seu caminho é viver ao 
lado de Irma.

Jove pede a Juma para 
morar na casa de 
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BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Alguém sabe 
informar se 
o tempo no 

instagram, no 
facebook e no 

whatsapp conta 
pra aposentadoria?

Passado o caos do 
dia de ontem, o céu 
o ajuda a negociar 
e a conversar com 

uma pessoa reservadamen-
te. É preciso ter flexibilidade 
para interagir com as mudan-
ças. As responsabilidades 
são altas, mas você está em 
condições de resolvê-las.

O céu lhe traz 
soluções signi-
ficativas. É um 
dia para expres-

sar o que pensa com pes-
soas pertinentes às mu-
danças pelas quais você 
vem passando. A sua de-
senvoltura vai ajudá-lo a 
criar novas oportunidades.

O céu aponta uma 
conversa reservada 
com uma pessoa 

que atua diretamente em suas 
decisões profissionais ou em 
suas metas. O céu pede de você 
uma nova desenvoltura e mais 
flexibilidade. O momento está óti-
mo para fazer negociações pro-
fissionais e expor informações.

É um dia de 
mudanças e de 
consciência da 

sua atuação com um grupo de 
pessoas. O céu pede flexibi-
lidade e consciência das res-
ponsabilidades que devem ser 
assumidas. É preciso ter um 
campo de visão amplo para 
averiguar as suas escolhas. 

Hoje a mente ten-
de a estar mais 
clara, proporcio-

nando-lhe novas posturas e 
bons negócios. O dia pede 
que você explore as suas 
ideias com as pessoas cer-
tas e crie uma nova ambiên-
cia. É momento de colocar 
as suas ideias em prática.

Os estudos e 
uma nova forma 
de pensar vêm 

movendo novas parcerias e 
contatos mais interessantes 
para o seu desenvolvimento. 
O céu pede de você flexi-
bilidade para interagir com 
novas ideias. Uma pessoa 
agrega ideias positivas.

A rotina passa 
por mudanças 
positivas. O 

seu foco é mudar e deixar ir 
embora tudo aquilo que não 
deve mais ser mantido. Esteja 
aberto a negociações promis-
soras e à inserção de novas 
atividades se quiser ter uma 
rotina mais produtiva.

Passado o caos de 
ontem, hoje é um 
bom dia para co-

locar a conversa em dia com 
uma pessoa especial. Com 
flexibilidade, você e a pes-
soa tocada encontrarão uma 
ponte interessante para o de-
senvolvimento de ambos. O 
céu colabora com a relação.

É um bom dia 
para colocar em 
movimento as 

suas ideias e para resolver 
pendências com o imóvel. 
As responsabilidades são 
altas, mas é o momen-
to certo para organizar as 
pendências se quiser ser 
mais produtivo.

O dia está ótimo 
para movimentar 
os assuntos do 

seu interesse e para olhar mais 
atentamente para as suas ne-
cessidades. A troca com pes-
soas próximas é positivo e o 
céu traz boas notícias. Priorize 
as suas necessidades e o seu 
autodesenvolvimento.

O céu colabora 
com investimen-
tos para a casa 
e para a família. 

É um excelente dia para 
promover negociações e 
trâmites comerciais para o 
imóvel. Uma notícia pode 
circular na família e deixar os 
seus planos em destaque.

O dia vem com 
boas notícias e ati-
va a troca com pes-

soas próximas. Existe a ne-
cessidade de conversar com 
algumas pessoas e você está 
em destaque. A Lua Nova 
toca os investimentos e a for-
ma como você administra os 
seus recursos materiais.

Mafalda


